

# Inglaterra y Francia están firmemente dispuestas a que la Conferencia mediterránea se celebre y que sus acuerdos se cumplan

Alemania e Italia, plenamente solidarizadas, buscan pretextos para no asistir a la asamblea

Jamás estuvo la paz del mundo tan en peligro como hasta ahora—dice Chamberlain llegado ayer a Londres. Contra los tres puntos que constituyen este peligro, existen las tres defensas: el eje Londres-París, el contacto yanqui-inglés y la conferencia del Mediterráneo

## LEY DE GUERRA

A un juez que tenía el mal gusto de esuohar y difundir las majaderías de Queipo de Liano, se le mete en la cárcel. A un sinvergüenza que ocultó, primero, y vendió, más tarde, el prelo que le da la gana los artículos de primera necesidad, se le impone una multa. A un inconsciente o traidor que realiza campañas derrotistas, se le aplica una pequeña sanción económica. Y no es ese el camino... Al juez que sirve de trociziente al baboso general fascista, se le pegan cuatro tiros. Al acaparador que explota la guerra, especulando con el hambre y el dolor de los que hacen o padecen la guerra, se le arrima a la pared. Al idiota o al malvado que lleva el desasosiego a las gentes, propagando noticias falsas o noticias que nos interesan guardar, se le fusila inmediatamente. No hay otra salida. En la guerra ni hubo ni habrá otra salida. Con paños calientes no se consigue nada.

Paga con la vida el comandante que abandona una posición indebidamente, el soldado que no defiende una posición mientras le quede un tiro en la cartuchera. Con la cabeza han de responder el funcionario que olvida sus deberes, el comerciante que olvida sus deberes, el provocador que atiende a sus deberes. Esa y no otra es la solución.

La ley de guerra es una. La ley de guerra no puede ser más que una. Quien se aparte de la ley renuncia a todas las leyes. O lo que es igual: renuncia a la vida.

Por haber vuelto la espalda a la ley de guerra sufrimos ahora muchos reveses que no teníamos por qué sufrir.

Hay que aplicar la ley de guerra a quien no sepa vivir en la guerra.

## Se celebrará la Conferencia y los acuerdos que se tomen serán cumplidos.

Tal es el firme propósito de Londres y París.

PARIS, 7: A tres días de la fecha en que ha de comenzar sus trabajos la conferencia mediterránea, se ha producido un hecho que amenaza el éxito de la misma. Es el incidente Rusia-Italia. Las notas cambiadas entre ambas potencias han producido fuerte emoción en todas las cancillerías y en los medios diplomáticos, habiéndose inclusive de una formal ruptura de relaciones entre Italia y Rusia. Los comentarios de origen italiano y alemán insinúan que Italia no podrá asistir a la conferencia mediterránea en plan de acusada, y que en consecuencia, Alemania tampoco asistirá, porque se adherirá íntegramente a la conducta de su aliada. La situación adquiere sombríos contornos y la paz se hace difícil de mantener. Pero la conferencia mediterránea no se suspenderá. Por deplorables que sean las dificultades que le salgan al paso y por mercedado que quede el número de colaboradores, la conferencia se celebrará, los acuerdos se tomarán y después de tomados serán cumplidos. Esta es la opinión dominante en los círculos diplomáticos de Londres y París y tal la actitud firme de ambos Gobiernos.

A la invitación para asistir a la conferencia ya han contestado aceptándola Grecia y Rumania.

## Falsas promesas de los facciosos

LONDRES, 7: Las autoridades facciosas han comunicado que de un momento a otro serían libertados dos de los buques ingleses capturados por algunos rebeldes a mediados del pasado mes de julio.

## Italia dice que contestará en breve

ROMA, 7: El ministro de Negocios Extranjeros, Ciano, anuncia que Italia contestará en breve a la invitación para asistir a la conferencia mediterránea.

## Sigue creyéndose que Italia no asistirá

PARIS, 7.—Todas las potencias interesadas tienen ya en su poder la invitación de Inglaterra y Francia para asistir a la Conferencia del Mediterráneo. En la carta-invitación, ambos Gobiernos explican las razones por las que tuvieron que hacerla. Los actos de piratería de submarinos e hidroaviones en aguas del Mediterráneo han quitado toda seguridad a la navegación por dicho mar y es preciso poner término urgentemente a tal estado de cosas. Como al mismo tiempo que esta Conferencia se celebrarán las reuniones plenarias y de la Asamblea de

## Llega a Londres Chamberlain

LONDRES, 7: Ha llegado a Londres procedente de Escocia, Neville Chamberlain, presidente del Consejo de ministros. Hoy ha celebrado una extensa conferencia con Eden, ministro de Relaciones Exteriores. Mañana se reunirá el Gabinete inglés. Eden saldrá mañana jueves en avión para Ginebra.

## Una excusa de Alemania

BERLIN, 7: En los círculos políticos se hace resaltar que la contestación de Alemania a la invitación para asistir a la conferencia mediterránea no podrá ser remitida inmediatamente a los Gobiernos interesados, por encontrar se los dirigentes alemanes en Nuremberg.

Sin embargo, se asegura que Alemania conservará una estrecha colaboración con Roma.

## Rumor desmentido

LONDRES, 7: Ayer se decía que el buque inglés «Wellington», capturado por los facciosos estaba fustado por el Gobierno de Valencia.

Este rumor ha sido negado categóricamente en esta capital.

## La invitación a Alemania ya fué entregada

BERLIN, 7: El encargado de Negocios de Francia entregó esta tarde en el Ministerio de Negocios de Alemania el texto de la invitación franco-inglesa para la conferencia del Mediterráneo.

El embajador de Inglaterra estuvo también en este Departamento esta tarde para hacer igual gestión.

## La amistad de Francia y Polonia

PARIS, 7.—El ministro francés de Negocios Extranjeros, Delbos, confirió hoy con su colega de Polonia, que se encuentra en París, sobre la política internacional y la amistad entre ambos países.

## Llegada de contratorpederos ingleses a Gibraltar

GIBRALTAR, 7.—Los contratorpederos «Fury», «Forester», «Fidreider» y «Ferteny», enviados de la metrópoli para reforzar las fuerzas navales británicas a lo largo de la costa oriental española, han llegado esta mañana a este puerto.

## Negrín y Giral salen para Ginebra

VALENCIA, 7.—Esta mañana han salido para Ginebra, con objeto de tomar parte en representación de España en las deliberaciones de la Sociedad de Naciones, el presidente del Consejo, Negrín, y el ministro de Estado, Giral. Durante su ausencia desempeñará interinamente la Presidencia Indalecio Prieto y la Cartera de Estado Giner de los Ríos y la de Hacienda Zugazagoitia.

## AYUDADA A LA JUNTA DE DEFENSA CIVIL

Resumen al día de la suscripción: Suma anterior, 49.688'10 pesetas. Donativos recibidos hoy, pesetas 1.830'75. Total recaudado hasta la fecha, 51.518'85 pesetas.

Los donativos se reciben en todos los Ayuntamientos de la provincia, y en Gijón en las oficinas de la Junta, Bisca Ibáñez, 41 y 43, primero (Sección de Contabilidad).

## «L'intransigent»: La paz de mundo en peligro

L'INTRANSIGEANT dice que la situación internacional es cada vez más tensa y añade que el «premier» inglés, Chamberlain, ha expresado que después del comienzo de la guerra en España jamás estuvo tan en peligro la paz mundial. Tres elementos hay en el mundo en estos momentos, que constituyen la base de este peligro: la nota de Rusia a Italia el día de ayer, el conflicto chino-japonés. Contra estos tres puntos de peligro existen tres defensas: el eje cada día más fuerte, Londres París; el contacto de los Estados Unidos con Inglaterra y la próxima conferencia mediterránea. Por sobre todas las cosas hay que hacer los mayores esfuerzos para salvar la actual civilización europea y por eso Londres y París se unen cada vez más estrechamente.

## «Le Temps»: Ante la posible ruptura Rusia-Italia

LE TEMPS se ocupa del asunto

## El diario soviético «Pravda» dice que los derechos de Rusia son inviolables en cualquier parte del mundo

La prensa soviética dice que hay que adoptar una actitud firme

MOSCU, 7.—La prensa soviética aplaude la nota entregada por el embajador de la URSS, en Roma, al conde Ciano e invita al Gobierno a mantener una actitud firme en defensa de los derechos de la Unión Soviética.

Al propio tiempo, los periódicos acogen con cierto disgusto la invitación dirigida a Alemania e Italia para participar en la conferencia mediterránea.

## Italia no puede disimular su preocupación ante la reclamación de Rusia

PARIS, 7.—La reclamación diplomática, redactada en tonos enérgicos, del Gobierno de la Unión Soviética a Italia, acusando a esta nación de todos los incidentes que se vienen desarrollando en el Mediterráneo, ha causado profunda sensación en Italia, aunque en los medios oficiales se quiere aparentar serenidad. Esa sensación es fácil advertirla en las emisiones de las radios italianas, pues todas se ocupan con insistencia de la nota soviética y aunque no hacen comentarios propios tratan de hacer ver que en el extranjero se considera esa nota como un propósito de Rusia de condenar al fracaso la conferencia del Mediterráneo, porque Italia iba a ir a ella de buena fe.

## Italia no resuelve nada sin contar con Berlín

LONDRES, 7: El Gobierno de Berlín ha recibido desde Roma la nota enviada por Rusia a Italia protestando por el hundimiento de barcos soviéticos en el Mediterráneo, lo cual demuestra que Roma no toma ninguna determinación sin contar con Berlín.

## Concentración de los obreros mineros movilizados como reclutas

Dispuso por la Superioridad la concentración de todos los reclutas pertenecientes a Reemplazos movilizados, Administrativos u Obreros de Minas, todos los afectados por esta disposición, deberán hallarse mañana jueves, día NUEVE, a las siete de la mañana, en la Estación de Sama del F. C. de Langreo, provistos de manta, plato y cubiertos, para ser conducidos a la Caja de Recrutamiento de Gijón, y desde allí, ser destinados a Unidades de Fortificación.

Se advierte a dichos reclutas que, aquellos que dejen de cumplimentar esta orden, serán considerados desertores y castigados con el máximo rigor que señala el Código de Justicia Militar.

Sama, 7 de Septiembre de 1937.—El Alcaide, FELIX VITORIA.

## ¿Se retira de Moscú el Embajador italiano?

PARIS, 7.—En los medios diplomáticos se habla de la retirada del embajador italiano en Moscú, como consecuencia de la enérgica nota de la Unión Soviética a Mussolini.

## Baja en la Bolsa inglesa

LONDRES, 7.—En Wall Street se ha producido hoy una repentina baja en los valores.

Se atribuye a la súbita tirantez de relaciones entre Italia y Rusia, al conflicto en el lejano Oriente y

to Rusia-Italia, y dice que todo hace creer que Alemania e Italia, por ahora están dispuestas a ir a la conferencia del Mediterráneo y nada autoriza a creer que esta actitud no haya cambiado. Hay que esperar que los rumores circulados no se conviertan en realidad y que los Gobiernos de Roma y Berlín conserven en la calma lo suficiente para sustraerse a la parálisis y a los peligros de adoptar otra actitud. Termina diciendo que aunque se llegara a la ruptura entre Rusia e Italia nada hace creer que las demás potencias tengan que intervenir.

## «París Midi»: Las agresiones en el Mediterráneo

PARIS MIDI dedica un comentario al regreso de Chamberlain a Londres para asistir a un Consejo de Ministros y dice que se pasó hoy toda la mañana en el Foreign Office con ferenciendo con Eden y con otras personalidades sobre la próxima conferencia mediterránea y los demás asuntos que hoy tienen en suspenso la atención del mundo entero. Añade el periódico que en los medios londinenses no obstante el cambio de notas entre Rusia e Italia, se tiene la mejor impresión de llegar a poner fin a las agresiones en el Mediterráneo. La prensa inglesa se hace eco de esta impresión.

## Energico comentario de «Pravda»

LONDRES, 7.—Con motivo del intercambio de notas entre Rusia e Italia, la prensa de ambos países ha iniciado una violentísima campaña.

El periódico «Pravda», que es el órgano oficial del partido comunista, dice que ni los marineros ni los buques rusos están sin defensa. Los protege la poderosa Rusia, cuyos derechos, en cualquier parte del mundo, son inviolables, al igual que una sola pulgada de su territorio.

Advierte también que se poseen irrefutables pruebas de haber sido unidades italianas las causantes del hundimiento de dos buques rusos y que todo el mundo señala ahora a Roma como la única culpable de cuanto ocurre.

Uno de los periódicos italianos dice a su vez que Rusia es el volcán de Europa, por pretender implantar el bolchevismo.

## Italia no resuelve nada sin contar con Berlín

LONDRES, 7: El Gobierno de Berlín ha recibido desde Roma la nota enviada por Rusia a Italia protestando por el hundimiento de barcos soviéticos en el Mediterráneo, lo cual demuestra que Roma no toma ninguna determinación sin contar con Berlín.

## Llamamiento urgente para fortificaciones

Los ciudadanos declarados útiles para servicios auxiliares por el Tribunal Médico, en relación con su participación en trabajos de fortificación, deberán comparecer en las Oficinas de la Secretaría de este Ayuntamiento en la tarde de hoy, miércoles, día 8, para recibir instrucciones respecto del cometido que se les señalará para el día siguiente; bien advertidos los que dejen de cumplir esta obligación, de la imposición de inmediatas y severas sanciones.

Sama de Langreo, 8 de Septiembre de 1937.—El Alcaide, FELIX VITORIA



Año I - Núm. 238 - GIJON, miércoles 8 de septiembre 1937

## En los frentes del Este se han conquistado los altos picachos de las cercanías de Puebla de Albornón y varias importantes cotas

Del botín recogido en Belchite, se han clasificado hasta ahora 27 ametralladoras, una batería del 7,5, dos piezas del 10,5, dos morteros del 81, varios del 50 y dos mil fusiles.

Un interesante relato que hace un corresponsal de guerra de la toma de Belchite por el Ejército leal

## PARTES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA, 7. — Parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional:

### EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Sin novedad. Se han pasado a nuestras filas 6 soldados y un paisano.

ESTE.—Durante el día de hoy se llevó a cabo una operación para desalojar al enemigo que se había infiltrado al N.E. de Puebla de Albornón. A última hora de la tarde, fueron conquistados todos los picachos de las cercanías de dicho pueblo que estaban en poder del enemigo.

Otras fuerzas propias iniciaron un movimiento sobre el Vértice Sillero, ocupando y fortificando la línea de cotas, 88, 882 y 861, de la Poella.

Un escuadrón nuestro tomó por asalto las cotas 88, 883 y 880, que causó al enemigo 30 bajas vistas, entre ellas un alférez.

En el Alto Aragón nuestras tropas se acercaron a unos 400 metros de la posición enemiga de Yebra de Baja, obligando a dispersarse a las fuerzas que realizaban en ella trabajos de fortificación.

Nuestras fuerzas dedicaron el día de ayer en Belchite, a consolidar las nuevas posiciones; a recoger material y a transportar prisioneros. Hasta ahora se han recogido 27 ametralladoras, una batería del 7,5; 2 piezas del 10,5; 2 morteros del 81; varios del 50 y 2.000 fusiles.

En el sector de Oviada las baterías enemigas emplazadas en Balseira, Villafior y Escampiero, dispararon sobre varias posiciones propias, entre ellas Bledes y Trubia.

Desde primera hora de la mañana de hoy, el enemigo atacó con intensidad, en dirección a Barro Puerto, Tornería, Turbina y Abánadame. Se luchó encarnizadamente y se rechazaron todos los ataques. Actuó muy intensamente la aviación enemiga, que realizó durante la mañana nueve bombardeos. Los tanques italianos tomaron parte muy activa.

SUR.—Ligeros tiroteos en varios sectores, y en el de Don Benito cañones enemigos sobre la posición de Salto de Agus.

SUR.—Bombardeo de la aviación facciosa sobre las posiciones de Dehesa Alta, Saxa y Colomera.

Las baterías facciosas dispararon sobre el Poblado de Murea y la posición de Sauro.

LEVANTE.—Escasa actividad manifestada por ligeros tiroteos en algunos sectores.

En un reconocimiento sobre el espón de Fuente de la Artesa, recogimos varios miles de cartuchos, herramientas y otro material.

### EJERCITO DEL AIRE

Dos combates aéreos se han librado en el Norte, sin que en ellos sufrieran daño nuestros aparatos.

### NORTE

En el sector de Oviada las baterías enemigas emplazadas en Balseira, Villafior y Escampiero, dispararon sobre varias posiciones propias, entre ellas Bledes y Trubia.

Desde primera hora de la mañana de hoy, el enemigo atacó con intensidad, en dirección a Barro Puerto, Tornería, Turbina y Abánadame. Se luchó encarnizadamente y se rechazaron todos los ataques. Actuó muy intensamente la aviación enemiga, que realizó durante la mañana nueve bombardeos. Los tanques italianos tomaron parte muy activa.

SUR.—Ligeros tiroteos en varios sectores, y en el de Don Benito cañones enemigos sobre la posición de Salto de Agus.

SUR.—Bombardeo de la aviación facciosa sobre las posiciones de Dehesa Alta, Saxa y Colomera.

Las baterías facciosas dispararon sobre el Poblado de Murea y la posición de Sauro.

LEVANTE.—Escasa actividad manifestada por ligeros tiroteos en algunos sectores.

En un reconocimiento sobre el espón de Fuente de la Artesa, recogimos varios miles de cartuchos, herramientas y otro material.

### EJERCITO DEL AIRE

Dos combates aéreos se han librado en el Norte, sin que en ellos sufrieran daño nuestros aparatos.

## Los hombres de la C. N. T. en las trincheras de Madrid

MADRID, 7: El exministro de la C. N. T., García Oliver, acompañado de Antona y de Vázquez se tuvo hoy visitando los frentes cercanos a Madrid.

También estuvo en las trincheras González Pacheco, director del Teatro del Pueblo.

## El Dean de Canterbury informa al Comité de Ayuda a España de los crímenes de los fascistas

LONDRES, 7: — Bajo buenos auspicios, se reunió el Comité de Ayuda a España, acordando el envío de material sanitario. Al acto asistieron el Dean de Canterbury y otras personalidades. El primer punto de relieve el comportamiento de las hordas fascistas que asesinan a mujeres y niños y bombardean hospitales sin ninguna clase de miramientos.

## Angel Pestaña vuelve a la C. N. T.

BARCELONA 7.—En el periódico «La Mañana» órgano del partido sindicalista aparecen unas declaraciones de Angel Pestaña en las que dice que su nuevo ingreso en la CNT no implica la disolución del partido, que prosigue, ya que la CNT cumple funciones de orden económico y el partido de orden político.

## SECRETARIADO PROVINCIAL DE ASTURIAS U. G. T.

## A los de la Brigada de Fortificaciones núm. 2

Se advierte a todos los trabajadores pertenecientes a la Brigada Civil de Fortificaciones número 2, que se encuentren en cualquier lugar de la provincia, la obligación que tienen de presentarse en el plazo de cuarenta y ocho horas en Ribadesella, para ser destinados a sus trabajos y debidamente controlados. El que pasadas estas cuarenta y ocho horas no se haya presentado, será puesto a disposición de los Tribunales. — EL TENIENTE DE LA BRIGADA.

## Nota de la Consejería de Comercio

## Asirianos que lograron salir de Santander y llegaron a Valencia.

«Según telegrama expedido a las 21,30 del día 6 por la Delegación Comercial de Asturias en Valencia, llegaron a aquella ciudad los siguientes asturianos que lograron salir de Santander en los últimos momentos: Olegario Secades Mieres, de La Felguera; Silvano Cueva Uno, de Ciano de Santa Ana; Bautista Alperi Rodríguez, de Barros; Oscar Busto Corbato, Siglo XX, 1.º, 8.º, Gijón; Manuel Fano Meana, Covadonga, 1.º, 3.º, Gijón.

Los que se hace público para conocimiento de los familiares respectivos.— Gijón, 7 de septiembre de 1937.»

## Consejería de Sanidad

Enfermeras de Evacuación. Las enfermeras que deseen acompañar a las expediciones de evacuados, en cumplimiento de sus funciones, deben enviar nombre y domicilio a esta Consejería.

Gijón, 7 de septiembre de 1937. — El consejero.

## LEED

## «ACRACIA»

En el sector de Oviada las baterías enemigas emplazadas en Balseira, Villafior y Escampiero, dispararon sobre varias posiciones propias, entre ellas Bledes y Trubia.

# En el sector de la Costa, el Ejército republicano, plenamente recobrado en su ímpetu y su elevada moral, causó a las hordas invasoras un verdadero desastre

Después de encarnizados combates en los que se luchó al arma blanca, los facciosos huyeron despavoridos dejando sobre el campo de batalla un millar de muertos Entre Celorio y Balmori, donde se libró una de las batallas más fuertes, abandonó el enemigo medio centenar de cadáveres. — Han sido felicitadas por el Delegado del Gobierno las fuerzas que realizaron tal proeza

**PARTE OFICIAL DE GUERRA**  
17 Cuerpo de Ejército  
Ligero cañoneo enemigo sobre Villafra y Villa del Vaso, sin consecuencias.  
Cañoneo enemigo, sin importancia, sobre Trubia.  
En los demás frentes, sin novedad.  
10 Cuerpo de Ejército

Durante todo el día el enemigo atacó con insistencia apoyado por la artillería y aviación. Entre Abandades y Hormiguero ha llevado a cabo cinco ataques, precedidos de gran preparación artillera, que nuestras fuerzas rechazaron energicamente y causando al enemigo gran número de bajas.

En el sector de Valduno ha llevado el enemigo un ataque con artillería y tanques, siendo contenido e inutilizando nuestras fuerzas de infantería un tanque.  
Donde más fuertes fueron los ataques enemigos fué en el sector de la costa a Izquierda y derecha de la carretera. Todos ellos fueron rechazados y el enemigo, ante el empuje de las fuerzas republicanas, huyó desordenadamente.

En estos combates, se han distinguido por su comportamiento, lleno de entusiasmo y de coraje, los batallones Isaac Puente, Larrañaga y toda la séptima brigada asturiana.

## Telegrama de la séptima división de Madrid a los soldados del Norte

La séptima División de Madrid ha enviado al Ejército del Norte el siguiente telegrama:

«Camaradas de lucha: Desde las trincheras de este invencible Madrid, vemos diamante en profunda emoción vuestra heroica resistencia. Había y dolor nos produce no poder acudir en vuestra ayuda, como es nuestro deseo, pero confiamos en vuestro espíritu de sacrificio y en vuestra fuerte convicción de antifascistas que harán fracasar los planes del fascismo internacional en su criminal intento de colonizar España. Firmes en vuestros puestos, Camaradas del Norte: ¡Por una España libre y feliz! Viva el Gobierno del Frente Popular! Viva el Ejército del Norte!»

## Se ahuyentó por dos veces a la aviación faciosa

En dos ocasiones intentaron los aviones faciosos llegar hasta Gijón para cumplir sus intentos criminales, y en ambas nuestras cazas les salieron al encuentro, obligándoles a desistir de sus propósitos.

Los aparatos rebeldes tuvieron que conformarse con arrojar sus bombas en las inmediaciones de Villavieja, en lugar donde ni causaron daños ni hubo ninguna víctima.

## Ataques enemigos rechazados en el sector de Somiedo

El enemigo intentó en la noche de ayer un ataque por el Puerto de Somiedo. Con gran aparato de artillería y bombas de mano, presionó fuertemente sobre nuestras posiciones de Peña Llana, Peña Frasca y El Mojón, pero nuestros soldados, con un excelente espíritu y una moral elevadísima, no sólo contuvieron el empuje facioso, sino que el enemigo fué rechazado en toda la línea, sufriendo en su intención un castigo durísimo, dejando sobre el campo buen número de bajas y huyendo a la bestandada.

## Cañoneo y evasiones del campo rebelde

En los sectores de Oviedo y de Trubia hubo bastante cañoneo, sin consecuencia por nuestra parte. Precedentes del campo enemigo se pasaron a nuestras filas dos soldados y un falangista.

## Los alas rojas siguen siendo los dueños del aire

Los leales del aire continúan defendiendo el cielo de Asturias con la paciencia y el arrojo que todos conocemos. Ayer mañana, en las primeras horas, la aviación republicana bombardeó y ametralló una concentración enemiga que trataba de infiltrarse por la carretera de Llanes al pueblo de Moré.  
Más tarde, y ante la señal de alarma, una patrulla leal se elevó rápidamente y después de realizar el servicio de observación, regresó a su base sin haber encontrado enemigo.  
La gloriosa aviación republicana, que protege nuestro territorio, realizó otros servicios de bombardeo y ametrallamiento de fuerzas y posiciones enemigas con gran eficacia.

## Una jornada desastrosa para los facciosos

### Pujanza de las tropas leales

Una jornada magnífica fué la de ayer para las armas asturianas en los frentes de Oriente, demostrativa de la pujanza de nuestros soldados, que defienden el territorio astur con ese alma y ese coraje de una raza indómita.  
Los facciosos, después de ocupar Llanes, creyeron sin duda que al camino por la costa, de pocas dificultades naturales, había de ser cosa facilísima el recorrerlo. Pensaron también que la empresa de proseguir su avance iba a ser cosa y cantar. Ya tuvieron el primer tropiezo en la sierra de Cuera, donde sufrieron su primer duro castigo. Ayer, pretendieron ensanchar la cuña que consiguieron incrustar en nuestro territorio, y organizaron una serie de ataques por todos los frentes de la costa.

A las seis de la mañana comenzaron a disparar intensamente sus baterías sobre nuestras posiciones. Poco después llegaba su aviación, muchos aparatos, que arrojaron numerosas bombas sobre los lugares ocupados por nuestra fuerza. Los soldados leales, recuperada ya la moral, aguantaron a pie firme la avalancha de metralla y se dispusieron a repeler el ataque faccioso.

### Primer intento rebelde frustrado

Cuando el mando enemigo creyó llegado el momento propicio, ordenó a su infantería avanzar. Formaban las fuerzas rebeldes una brigada —ocho Batallones— integrada por requetés y soldados. Como una tromba se lanzaron al asalto. Los nuestros los recibieron con descargas nutridísimas de fusil y ametralladora. Caían los enemigos a racimos, pero proseguir el avance hacia las posiciones leales. Los soldados continuaban diezmado sus filas y el primer intento quedaba a poco frustrado, retrocediendo los requetés.

No había pasado mucho tiempo de este fracaso, cuando una nueva actuación de aviones y cañones, preparaba el segundo ataque. Llegó éste con mayor intensidad aún que el anterior. Pero la resistencia de los nuestros fué heroica. Con una bravura enorme, aferrados al terreno que defendían, volvieron a casi diezmar las filas enemigas.

### Así se lucha

Este intensísimo combte tenía lugar entre Celorio y Balmori. Los Batallones vascos de Isaac Puente y Karrantza, sostenían el peso de la lucha. Principalmente el segundo tuvo una actuación magnífica e insuperable. Como jabatos se defendían los soldados, impidiendo a los rebeldes dar un paso más hacia adelante. Y por segunda vez retrocedieron éstos. A las diez de la mañana hubo otro ataque muy violento, igualmente rechazado con firmeza.

Ya a las tres de la tarde organizó el enemigo su cuarto ataque, aún más violento que los anteriores. Y también fué más violenta la resistencia, más magnífica, más heroica. Después de combatir tan rudamente, casi agotadas las municiones, incluso las de pistola, que hasta con esta clase de armas se defendían los nuestros, dieron los jefes la orden de atacar a la bayoneta. Era la única forma de hacer huir al enemigo. Y los nuestros salieron de sus trincheras, ciegos de rabia y coraje, y como una verdadera tromba cayeron sobre los contrarios, acuchillándoles, deshaciéndolos aniquilados.

### Los requetés huyen enloquecidos

Duró esta lucha cuerpo a cuerpo poco tiempo, pero fué tan enorme, tan sangrienta, que los requetés decayeron primeramente y después huyeron enloquecidos hacia sus posiciones, perseguidos por los nuestros, que rapidísimamente tomaron la contraofensiva y clavando en las espaldas de los enemigos sus cuchillos, llegaron hasta lograr recuperar una zona que se habían visto obligados a ceder en la jornada del día anterior.

Esta acción victoriosa fué apoyada con la misma bravura, con la misma moral e idéntico espíritu combativo por el otro Batallón vasco. Su comportamiento fué igualmente heroico y bravo. Y la séptima Brigada de Asturias puso toda su valía y su excelente moral, coadyuvando a cerrar la jornada de ayer con un pleno y rotundo triunfo. Porque el enemigo no limitó su acción ofensiva al sector mencionado, sino que combatió en toda línea y el combte se sostenió desde el amanecer,

todo lo largo de Sierra de Cuera hasta la costa, no decayó en el día un sólo instante, comportándose los soldados leales como lo que son, como verdaderos héroes.

### Más de 500 muertos entre Celorio y Balmori

La acción desarrollada en las inmediaciones de Porrúa fué otro descalabro enorme para los facciosos. Allí se batió también el cobre de lo lino y los ataques sucesivos que intentó el enemigo fueron rechazados con la misma valentía, dejando el campo cubierto de cadáveres.  
El número de bajas tenidas por los requetés es incalculable. Solamente entre Celorio y Balmori, quedaron medio millar de cadáveres. Y en los combates encarnizados de los otros sectores, se acerca al otro medio millar el de muertos hechos al enemigo. Los heridos no fueron en número proporcional al de muertos por una razón, porque en todo ataque de cuerpo a cuerpo, las bajas definitivas sobrepasan siempre a las restantes. Así, y solamente así se explica este verdadero hecho.

### Las bombas antitanques contuvieron a los carros de asalto

Es de hacer resaltar también que los rebeldes utilizaron en sus ataques bastantes carros de asalto, cuya actuación fué ineficaz debido al fuego furioso que se hizo sobre ellos con bombas antitanques. Uno de los orugas quedó

### El teniente coronel Javier Linares habla para los combatientes del Norte

¡A luchar y a vencer! ¡Todos firmes en sus puestos! ¡Mal haya quien dé un paso atrás!

Ayer, a las nueve de la noche, desde el micrófono de Radio Emisora Gijón, dirigió la palabra al pueblo de Asturias y al Ejército del Norte, el teniente coronel jefe del 17.º Cuerpo de Ejército.

Comenzó diciendo que, desde los primeros momentos de la campaña, ha estado entre nosotros y ha podido apreciar bien de cerca la inigualable canchra de heroísmos y virtudes ciudadanas que adornan a este sufrido pueblo. Después, someramente, y con lógica y visión clara, definió el desenvolvimiento y carácter de la guerra que en España se mantiene, para sacar la consecuencia de que ni puede llamarse guerra civil a lo que es una clásica guerra de independencia contra la invasión extranjera, ni pueden llamarse nacionalistas los que no han vacilado en entregarse en manos de las apetencias exteriores.

«La Historia, que a todos ha de juzgar, se escribirá en un libro del que los episodios de hoy no constituyen más que una página, y a esa página tenemos que pasar los nosotros con la mayor dignidad. No importa el vivir. Hay que vivir con honra. Sagunto y Numancia supieron pelear antes que entregarse al invasor y hoy nos emorgullemos de su historia. Escribamos hoy la nuestra con la mente puesta en el vencer y en el juicio que hemos de merecer a la posteridad.»

Firmes todos en nuestros puestos, en nuestras montañas, para impedir el paso al invasor y facilitar la lucha a los Ejércitos de otros frentes leales. Al luchar por la independencia nacional combatimos contra la esclavitud y la servidumbre.

Recordar varios casos comprobados personalmente durante su actuación en nuestros frentes. Casos de salvajismo, de crueldad, de rapinas, cometidos por los facciosos. Casos de impudicia al colocar en posiciones conquistadas la bandera italiana. Casos recientes de milicianos leales y mandos como oficiales, fusilados en masa y con ametralladora en las playas santanderinas. Esta es la civilización que nos quieren imponer los nuevos Atlantes, a quienes los Asturias sólo interesa el solar, según han dicho.

De todas las virtudes del hombre, la más estimada es el valor. Piensen los vacilantes y temerosos que no han sabido ser hombres en el momento de peligro, que es precisamente cuando hay que presumir de hombre.  
Cuando están en peligro las libertades de un pueblo, cuando peligra la independencia nacional, cuando se trata de defender el propio territorio, la hora de nuestras mujeres y la vida de nuestros hijos, no cabe la vacilación ni la traición. ¡Soldados del Norte,

inutilizado en la carretera y pasó a nuestro poder.  
Nuestras bajas, pese a lo cruento de la lucha, fueron verdaderamente escasas, y desde luego no estuvieron ni con mucho menos, en proporción a las del enemigo. Porque además de que las acciones defensivas son siempre menos sensibles, en esta ocasión los caracteres de la lucha fueron propicios a diezmar al enemigo.

### Felicitación del Delegado del Gobierno a las fuerzas que realizaron la brillante hazaña

Cuando anoche fuimos recibidos por el delegado del Gobierno, compañero Belarmino Tomás, no ocultaba éste la enorme satisfacción que le habían producido las muchas noticias que, por diferentes conductos, oficiales y particulares, recibiera de la victoria que significa el quebranto sufrido por los rebeldes en la zona oriental.  
Ya por la tarde, nos adelantó la impresión favorable que tenía de la jornada. Pero por la noche recibió los detalles complementarios, que sobrepasaban a todos los cálculos.

Se mostraba cíegramente conmovido en que el fascismo sucumbiera en nuestra región, y que todos los intentos de proseguir en su avance por el territorio de su mando serían estériles.

De una manera expresa nos dijo que consignáramos la felicitación más calurosa y ferviente a todas las fuerzas que tan brillantemente operaron ayer, felicitación que expresaba, no sólo en nombre propio, sino del Consejo Soberano, que sabrá premiar el heroísmo de nuestros soldados como se merece.

«Sabemos que de la resistencia que oponamos al invasor en el Norte, depende la salida de la guerra en el conjunto de España. Sabemos que si es preciso, daremos nuestra vida sin regateos por defender palmo a palmo, pulgada a pulgada nuestro terreno. Con él, defendemos la vida de todos los nuestros, las conquistas revolucionarias logradas después de largos años de lucha, la independencia de España, el porvenir y el bienestar de la clase trabajadora.»

«Consentidos de esto, los proletarios irán a la lucha con sus hermanos los campesinos y con todos los antifascistas, dispuestos a enfrentarse—sin temor a perder la vida—con el invasor. Dispuestos a hacer toda clase de sacrificios pensando que cada posición que nos arrebató el enemigo supone centenares y millares de vidas de compañeros caídas. Por eso llamamos a la conciencia de los proletarios, para que se incorporen con los de los reemplazos a estas divisiones que han de jugar un papel histórico en la lucha enarbolada, a muerte, que estamos librando en estos días. Por todo ello, se dispone:

Primero.—Todos los obreros que voluntariamente quieran incorporarse a estas divisiones deberán presentarse en el plazo de 48 horas en los Ayuntamientos correspondientes.  
Segundo.— Los mineros comprendidos en el Decreto de 4 de setiembre de la Consejería de Comercio y Minas, formarán parte de estas Divisiones.  
Tercero.— También formarán parte de estas Divisiones, los ferroviarios de que habla el Decreto de Obras Públicas del 2 de setiembre de 1937.  
Consejería de Justicia y Orden Público

«El mismo tiempo ocupará la presidencia de la Audiencia Provincial. Magistrados: Juan del Hoyo y Juan Fernández Lavandera, que lo son del Tribunal Popular y compatible con éste. Y los de la Audiencia Territorial Manuel García Vidal y Víctor Morán.  
Juez instructor del Tribunal, Esteban García Espina.  
Secretario del mismo, Nicanor González.  
Secretario del Tribunal, Ramón Camino Vázquez, que lo es del Tribunal Popular.»

### Comandancia Militar AVISO IMPORTANTE

Se ruega a los proveedores de la Comandancia Militar de la Plaza que tengan facturas pendientes de pago, pasen a la mayor brevedad posible por la Habilitación de la Comandancia, sita en el Cuartel de Pablo Iglesias, para un asunto que los interesa.  
Gijón, 7 de setiembre de 1937.  
—El teniente habilitado.

### Suministros a las Cooperativas

Partes: Cooperativa número 8, en la concha La Marina; número 12, en Casa Rato; número 24, en Royalty; número 35, en Casa Darío.  
Tocino: Relación de las Cooperativas a las que en el día de hoy se suministrará tocino:  
Números 24, 27, 28, 29 y 32.

## Creación de divisiones de reserva con los voluntarios y los no movilizados de los Reemplazos del 1925 a 1939.

### Se adiestrará a los obreros de todas las fábricas e industrias en el manejo de las armas

La Comisión Militar ha publicado las siguientes disposiciones:  
**Creación de reservas**  
«Uno de los problemas fundamentales del Ejército es el de las reservas. Los combatientes del Norte, que vienen sosteniendo heroicos combates contra el fascismo invasor, necesitan más reservas para que los relevos sean más frecuentes y más las fuerzas disponibles.»

Y en Asturias existen hombres. No sólo asturianos, sino de los pueblos hermanos invadidos. Hombreres conscientes de lo que significaría la pérdida de Asturias. Hombreres entusiastas, de temple de acero. Proletarios forjados en la gran propeya de octubre del 34 y en la guerra actual. Todos ellos sienten en su carne los zarzapos sangrientos del fascismo, que, prañado de odio rencoroso a Asturias, viene con propósitos no disimulados de arrasar cuanto encuentre a su paso, sin pararse en inocentes criaturas ni en mujeres que puedan tener con los heroicos combatientes la más mínima relación, familiar o amistosa.

En estos momentos corresponde al Norte—parte del territorio leal de la España popular—realizar un esfuerzo de héroes, haciendo frente a la situación difícil con todo lo que tenemos, con todo lo que valemos.

Sabemos que de la resistencia que oponamos al invasor en el Norte, depende la salida de la guerra en el conjunto de España. Sabemos que si es preciso, daremos nuestra vida sin regateos por defender palmo a palmo, pulgada a pulgada nuestro terreno. Con él, defendemos la vida de todos los nuestros, las conquistas revolucionarias logradas después de largos años de lucha, la independencia de España, el porvenir y el bienestar de la clase trabajadora.»

«Consentidos de esto, los proletarios irán a la lucha con sus hermanos los campesinos y con todos los antifascistas, dispuestos a enfrentarse—sin temor a perder la vida—con el invasor. Dispuestos a hacer toda clase de sacrificios pensando que cada posición que nos arrebató el enemigo supone centenares y millares de vidas de compañeros caídas. Por eso llamamos a la conciencia de los proletarios, para que se incorporen con los de los reemplazos a estas divisiones que han de jugar un papel histórico en la lucha enarbolada, a muerte, que estamos librando en estos días. Por todo ello, se dispone:

Primero.—Todos los obreros que voluntariamente quieran incorporarse a estas divisiones deberán presentarse en el plazo de 48 horas en los Ayuntamientos correspondientes.  
Segundo.— Los mineros comprendidos en el Decreto de 4 de setiembre de la Consejería de Comercio y Minas, formarán parte de estas Divisiones.  
Tercero.— También formarán parte de estas Divisiones, los ferroviarios de que habla el Decreto de Obras Públicas del 2 de setiembre de 1937.  
Consejería de Justicia y Orden Público

### La Sección especial para entender en los delitos de espionaje y alta traición

En la Consejería de Justicia y Orden público se refirieron en la tarde de ayer a la terminación del plazo para entrega de aparatos de radio, por lo que se advertía a cuantos organismos y particulares no lo hubieran hecho a que lo hicieran con urgencia, ya que inmediatamente la Policía procederá a hacerse cargo de los que no fueran entregados y siendo sancionados severamente los infractores por la Consejería.  
También dieron cuenta de haber sido sancionada con una multa de mil pesetas la vecina de Granda, Nieves Galán, por hacer manifestaciones de hostilidad al régimen; otra de igual cantidad a Amalia Galán y otra de dos mil pesetas a Josefa Villanueva, por el mismo motivo y por ser reincidente.

En cuanto al telegrama del ministro de Justicia concierne la creación de una Sección Especial para que entienda en los delitos de espionaje y alta traición, manifestaron que se había propuesto al ministro que dicha Sección se constituya de esta manera:  
Presidentes, Juan Pablo García,

## VIDA SINDICAL

Sindicatos afectos a la C. N. T. PARA HOY  
Metalúrgico.—A las siete en punto de la tarde, el Comité y los compañeros que representan a este Sindicato en los diferentes organismos oficiales, Asuntos urgentes.

Transporte Terrestre.— A las ocho de la noche, todos los delegados pertenecientes a este Comité.  
Artes Gráficas.—Se convoca a la Comisión revisora y a los contadores, para las seis y media de la tarde.

Vidrio.—El Comité Sindical celebrará reunión, de carácter urgente, a las nueve de la noche.  
AVISOS

Metalúrgico.—Todos los compañeros fresadores y forjadores que no estén prestando servicio de armas, deberán presentarse en esta Secretaría a la mayor brevedad posible.

Consejo Obrero de «La Industrial».—Se avisa a todos los compañeros pertenecientes a esta industria que hubieran realizado los trabajos de fabricaciones y a quienes esta fábrica no haya pagado sus jornales, que a partir de hoy, día 8, pueden pasar por estas oficinas, para hacerles efectivo dicho pago.

Sindicatos afectos a la U. O. T. PARA HOY  
Metalúrgico Asturiano (Sección de Gijón).—Junta directiva, a las siete.

AVISOS  
Sindicato Cerillero de Oviedo.—Se pone en conocimiento de todas las obreras y obreros del ramo la cervilla, pasen urgentísimamente por esta Secretaría, Cabrales, 49, Gijón, desde el día 9 al 10 del corriente, por ser de urgencia lo que se les tiene que comunicar.

## PROPAGANDA ANARQUISTA

Grupo «Rojo y Negro».—Se convoca para hoy, a las nueve de la noche, en el sitio de costumbre, por tener asuntos de importancia que tratar, a todos los componentes de este Grupo.

## Cartelera de Espectáculos

TEATRO DINDURRA  
A las 7,30  
Papá Lebonard

En caso de lluvia, a las 5,15.  
CAMPOS ELÍSEOS  
A las 5,15 y 7,30  
La película española,  
La hija de Juan Simón

Intérpretes principales: Angelillo, Pilar Muñoz, Carmen Amaya y Manuel Arbo.

CINE AVENIDA  
A las 5,15 y 7,30  
Jean Parker, James Dunn y Una Merkel, en  
TODO CORAZÓN

CINE GOYA  
A las 5,15 y 7,30  
HURACÁN EXPRESS  
(Primera jornada)

GIJÓN CINEMA  
A las 5,15 y 7,30  
Doble secuestro  
por Phillips Holmes, Edward Arnold y Mary Carlisle.

El próximo sábado, en los Campos Elíseos, ESTRENO del monumental film soviético,  
AMOR Y ODIO

## Delegación del Gobierno de Euzkadi

Todos los refugiados de Euzkadi que sean mujeres, niños o ancianos, provistos ya de los correspondientes pasaportes de embarque, podrán por la tabilla de anuncios de la Delegación, Coruña, 54, a partir de las once de la mañana, para embarcarse de las instrucciones relativas al embarque de hoy, día 8 de setiembre.—El secretario general.

## A los evacuados de Santander

AVISO  
En el Cuartel Revillagigedo se halla un baúl depositado, llegado entre la maquinaria del Taller número 24 (Industria de guerra de Torrejón). El que se entregará en el plazo de ocho días a quien acredite ser su dueño.—El responsable, Cecilia Puente.